
 

 Ata ao Conselho Técnico Nacional das Águas Abertas de Base - CTNAAB 
 
Ata de Consulta feita ao Conselho Técnico de Base das Águas Abertas da Confederação 
Brasileira de Desportos Aquáticos – CBDA, realizada, no dia 05 de junho de dois mil e vinte e 
quatro de forma virtual.  
 
Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, foi realizada de forma 
virtual a consulta ao Conselho Técnico de Base da Confederação Brasileira de Desportos 
Aquáticos - CBDA com a seguinte ordem do dia: a) Aprovação do boletim de convocação final 
para Copa Pacífico de Águas Abertas; b) Campeonato Mundial Júnior de Águas Abertas; c) 
Participação de atletas na Copa do Mundo da World Aquatics; d) o que ocorrer. 
 
Os membros presentes na reunião: Henrique Sérgio Cerqueira Borges, Viviane Peixoto Motti, 
Leandro Luy Peixoto, Gabriela Soriano Santos, Lelio Ferreira dos Santos, Raul Lessa Rodrigues, 
Klayton Negrão de Morais, Marcos André San Martin Machado, Fabio Carlos Alves Lima, Luiz 
Felipe da Silva e Valeria Johnsson Mass. Além disso, o Diretor de Águas Abertas, prof. Sérgio 
Silva, presidiu a reunião e Marcos Monteiro da Cruz secretariou o mesmo. 
 

a) Aprovação do boletim de convocação final para Copa Pacífico de Águas Abertas 
 

Referente a Copa Pacífico, foi apresentado o boletim de convocação final, onde mostrou os 
nomes dos atletas convocados, já com as provas descritas na convocatória, e com os detalhes 
envolvendo para participação dos demais atletas que irão representar os clubes na Copa 
Pacífico, pois ele ainda está sendo uma etapa do Circuito Sul-Americano de Águas Abertas de 
Clubes e de Seleções. 
 
Todos os membros presentes foram favoráveis com o boletim apresentado. 
 

b) Campeonato Mundial Júnior de Águas Abertas 
 
Foram apresentados os três nomes dos atletas que ainda não tem os índices para participar 
do Campeonato Mundial Júnior de Águas Abertas, e prof. Sérgio Silva reforçou que o prazo é 
até o dia 06 de julho de 2024, que é o último dia do Camp. Brasileiro Júnior de Natação de 
Inverno, a ser realizado na cidade de Recife-PE. 
 

c) Participação na Copa do Mundo da World Aquatics 
 
Prof. Sérgio Silva apresentou o acontecido na Copa do Mundo na Etapa de Golfo Aranci onde 
teve um atleta que custeou tudo e participou da etapa e foi último lugar na prova, e para que 
não acontecer mais, pediu os conselheiros a criarem um critério para poder participar estes 
atletas que estão custeando tudo. 
 



 

O prof. Leandro Peixoto, sugeriu que fosse adotado um índice na prova de 1.500m Nado Livre 
e de 800m Nado Livre, no mesmo estilo como adotado para as convocações oficiais do Brasil. 
Proposta esta aprovada por todos os conselheiros. 
 
Além desta proposta, Marcos Machado sugeriu que além do índice, que colocasse no critério 
que ainda tivesse participado de uma prova de 10 Km do Campeonato Brasileiro de Águas 
Abertas na temporada vigente, proposta aceita por todos. 
 
Após disso, o prof. Sérgio Silva apresentou que, graças ao Projeto de Suporte de Jovens 
Atletas do Comitê Olímpico do Brasil, que os atletas Matheus de Freitas Melecchi, Leonardo 
Brandt de Macêdo, Lucas Davesac Machado e Lizian Simões Sobral, irão participar das etapas 
da Copa do Mundo de Setúbal/POR e Hong Kong/CHI e que a atleta Victoria Beatriz Rosário, a 
segunda atleta feminina do projeto, decidiu não participar da Copa do Mundo e irá para Copa 
Pacifico com os recursos do Projeto de Suporte. 
 
O prof. Fábio Lima questionou quais os critérios foram adotados para escolha destes atletas 
para este projeto e que estes recursos poderiam ser realocados para atletas que já foram 
convocados para seleções desta temporada. 
 
Prof. Leandro Peixoto frisou que são recursos distintos e a verba destinada para Copa Pacífico 
e Camp. Mundial Júnior já estão garantidas para Seleção Brasileira e que a escolha da ida da 
Copa Pacífico da Victoria Rosário foi de alinhamento entre o treinador da mesma e com 
núcleo gestor do Desenvolvimento Esportivo da modalidade. E sobre as escolhas dos atletas 
no projeto, prof. Sérgio falou que foi avaliado pelo COB os resultados internacionais recentes 
entre a temporada 2022 e 2023 para participação, e que ele ainda pediu a inclusão de mais 
quatro atletas, dentre eles os atletas Paulo Marcelo de Jesus e Bruno Arantes, mais teve o 
pedido negado por parte do COB. 
 
Prof. Fábio Lima agradeceu os esclarecimentos e as explicações. 
 
Ao finalizar todos os assuntos, o diretor da Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos – 
CBDA, Sergio Silva agradeceu a todos pela presença e foi dado encerrado a reunião.  
 
Rio de Janeiro, 05 de junho de 2024 
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